
ATA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO GUANDU -  
CBH GUANDU 

 
Data: 14/09/2011 Local: Auditório da Universidade Aberta do 

Brasil – Afonso Cláudio – ES. 

 

 
Início: 08h30min 

 
Término: 12h30min  

 

Objetivos: 
Análise de documentos e outros.  

 

 

Pauta:  

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Fala da Presidente; 

3. Leitura e Aprovação da Ata da reunião anterior; 

4. Apresentação do projeto de enquadramento de corpos d’água a ser 
desenvolvido na Bacia do Rio Guandu - Professor Edmilson - UFES  

5. Apresentação da campanha de cadastramento dos usuários na Bacia do 
Rio Doce - Analista Viviane - IEMA;  

6. Apresentação sobre RPPN (Reserva Particular do Patrimônio Natural) – 

Dulcinéia – GRN/IEMA; 

7. Outros assuntos pertinentes para o momento: 

- Processo Eleitoral Simplificado; 
- Projetos classificados no Edital Fundágua 001/2011; 
- Elaboração dos produtos da Expedição Científica da Bacia do Guandu;  

8. Encerramento. 

 
PRESENTES: 
 
Poder Público 

➢ Sabrina Silva Zandonade – Prefeitura Municipal de Brejetuba/SEAMA – Titular 
➢ Paula Lauvers Coutinho – Prefeitura Municipal de Afonso Claudio/SEMMA – 

Suplente  
➢ Max Weber D’ávila Lessa – Prefeitura Municipal de Laranja da Terra - Suplente 
➢ Joseane Viola Coelho – Prefeitura Municipal de Baixo Guandu – Titular   
➢ David Augusto Alves Neto – Prefeitura Municipal de Laranja da Terra – 

Suplente 
➢ Denise Lima Rabelo – IEMA – Titular 

 
Usuário 

➢ Valdete Soares dos Santos – SAAE – Titular 
➢ André Sefione – CESAN – Suplente  
➢ João Luis A. Lopes – Sítio Capiau – Titular  

 
Sociedade Civil 

➢ Ana Paula Alves Bissoli – Consórcio do Rio Guandu – Titular 
➢ Cleres de Martins Schwambach – ONG Amigos Pedra do Souza – Suplente  
➢ Gelson – Sindicato dos Trabalhadores Rurais – Titular 
➢ Juliany M. França – Suplente  



➢ Lírio Drescher – Fundação Fé e Alegria – Titular  
➢ Robson F. de Almeida – UNIPAC – Suplente  
➢ Adair Donato Cardozo – Escola Família Agrícola de Brejetuba – Titular  
➢ João Evangelista da Silva – COOABRE – Suplente  

 
  JUSTIFICARAM: 
 
Poder Público 
 
Usuário 
 
Sociedade Civil 

 
 

CONVIDADOS:  
➢ Jancy Rômulo Aschauer Vargas – Consórcio do Rio Guandu 
➢ Viviane da Silva Paes – IEMA  
➢ Anderson Pagotto Moura – INCAPER 
➢ Karla Libardi – Labgest/UFES 
➢ Renato H. de Almeida – PabiLab/UFES 
➢ Edmilson Teixeira – Labgest/UFES 
➢ Gisele Girardi – Labgest/UFES 
➢ Ricardo Fonseca – IEMA 
➢ Dulcileia Costa Fernandes – IEMA  
 

Os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Guandu estiveram 
reunidos no dia quatorze de setembro de 2011, às 08h00min, no Auditório da 
Universidade Aberta do Brasil – Afonso Cláudio – ES, para participar da 22ª 
Reunião Ordinária do Comitê, para tratar de vários assuntos conforme pauta 
acima. Após verificado quorum, Joseane, Presidente do CBH Guandu, 
agradeceu a presença de todos e Ana Paula, Secretária Executiva do CBH 
Guandu continuou dando as boas vindas a todos e pediu para fazer a leitura da 
ata da reunião anterior na próxima reunião, a assembléia concordou. Ana 
Paula sugeriu a Apresentação da campanha de cadastramento dos usuários na 
Bacia do Rio Doce realizada pela Analista Viviane do IEMA, pois professor 
Edmilson ainda não tinha chegado a reunião. Após apresentação feita por 
Viviane, debate e discussão a assembléia sugeriu fazer solicitação ao IEMA um 
trabalho de divulgação sobre a campanha de cadastro de usuários como 
também uma capacitação para os técnicos dos municípios para realização do 
cadastro. Continuou com a Apresentação sobre RPPN (Reserva Particular do 
Patrimônio Natural) feita pela técnica Dulcinéia da Gerência de Recursos 
Naturais do IEMA. Passou a Apresentação do projeto de enquadramento de 
corpos d’água a ser desenvolvido na Bacia do Rio Guandu pelo Professor 
Edmilson do Labgest – UFES, que após seu término retirou-se com sua equipe 
para que a plenária pudesse discutir mais a vontade sobre a posição do comitê 
em aceitar ou não apoiar o trabalho na bacia. Após discussão da plenária e 
retorno do professor Edmilson e sua equipe, Ana Paula informou que a plenária 
aprovou por unanimidade o trabalho na bacia do Rio Guandu. Ana Paula 
continuou com outros assuntos pertinentes para o momento e lembrou aos 
membros sobre o processo eleitoral simplificado que precisamos articular 
novos membros para o comitê e que o processo será aberto assim que 
tivermos potenciais candidatos. Informou que os dois projetos encaminhados 



pelo Consórcio ao Fundágua foram aprovados, o Aguar em 1º lugar e o de 
Aumento da Visibilidade do Comitê em 3º, agradeceu o empenho de todos que 
colaboraram para essa conquista e disse ainda que está no período de 
readequação, sendo assim terá uma reclassificação. Informou também que o 
projeto encaminhado pelo Ifes para a Bacia também foi aprovado em 1º lugar. 
Joseane continuou e lembrou aos coordenadores presentes das equipes da 
Expedição devem lembrar dos prazos estabelecidos para entrega dos materiais 
da Expedição, lembrou ainda que a Equipe de Biodiversidade vai a campo para 
a 2ª Campanha no período de 16 a 30 de outubro de 2011. Não havendo mais 
nada a tratar, eu Ana Paula Alves Bissoli, lavro esta presente ata que após 
aprovada será assinada por mim e pela presidente do CBH Guandu, Joseane 
Viola Coelho. 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

 


